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CEG du 26 octobre 2023 13h-16h 

Salle de réunion du LPED 
 

Personnes présentes : Laure, Magali, Valérie Montès, Yoan, Agnès, Valérie D, Isabelle, Emile,  

Invité.e.s : Christine, Lama, Valentina, Artadji (référents nommés des thématiques) 

En distanciel : Artadji, Fabienne H  

Excusé : Carine, Anastasia, Marc 

 

Répartition des rôles : facilitation : Agnès, Isabelle, Valérie - gardien du temps : Valentina - distribution de la 

parole : Magali, Emile - prise de notes : Fabienne H, Yoan, Valérie D- rédaction du CR : Agnès-; lien avec 

personnes à distance Magali -pousse décision :  Valérie 

 

Ordre du jour : 

1. Tour de parole des comités 

2. Discussion autour de l’organigramme du LPED 

3. Feuille de route des référents thématiques 

4. Organisation des élections des 2eme référents thématiques 

5. Points transversaux d'organisation 

 

 

 

 Relevé de décisions 

Tour de parole 

des Comités  

 

 

CoCON : Réf. Caroline et Laura 

Vitesse de croisière, organisation de Noël et Galette des Rois 

  

CoRI : Ref : Marc et Stéphanie 

Un MINDMAP a été mis en place par Marc et Artadji avec toutes les institutions, à faire 

évoluer.  

Pour le moment, un Evento a été lancé pour organiser une réunion mais il est resté sans 

réponse / le CoRI doit être réanimé. 

Une prochaine réunion va être à nouveau proposée. 

 

CoDOC : Réf. Anne-Gaelle et Emile  

Le CoDOC se réunit tous les deux mois. Ils ont commencé à faire des ateliers 

d'écriture (salle Répellin et BU St Charles) : 50 minutes d'écriture + 10 minutes de pause 

(sur la journée). Ils vont essayer de reproduire cela et d'ouvrir au labo, avec une 

information de la date bien en amont.  

Une réunion d'information avec le CoGouv pour parler des financements au labo a permis 

de clarifier les différents financements possibles, usages, etc.)  

Ils ont aussi fait un mini-atelier wiki entre doctorants.  

L’intérêt de poster les activités sur l’agenda du labo a été mentionné. Même si ce mode 

d’information ne convient pas à tous, nombreux sont ceux qui suivent les activités sur 

l’agenda. 

 

ComFOR : Réf. Claire et Magali 

Proposition d'activités pour accueil de stages de collégiens et lycéens (3ème et 2nde). 

L'idée est d'accueillir un groupe de collégien (12) qui tourneraient dans le labo 

Nicolas Baptiste devait proposer des noms de volontaires de collégiens + création d'un 

fichier pour que les EC/Chercheurs/Ingénieurs s'inscrivent pour contribuer aux stages 

collectivement.  

Cela pose des questions logistiques si plusieurs jeunes sont accueillis.  

La proposition pour la première année est de proposer une semaine thématique si possible 

 

CoCoFiRH : ref Audrey et Valérie M. 

Une réunion spécifique sur les locaux s’est tenue. Les futurs locaux seront disponibles en 

mars. Une concertation est lancée sur les demandes de mobilité au sein du labo via un 

questionnaire diffusé par mel. 
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Le comité fonctionne sur la base d’une réunion mensuelle, l’ordre du jour est mis sur la 

page du wiki Gouvernance (https://lped.info/gouvernancepartagee/?RH) 

 

- ComCOM. Réf. Bénédicte et Fabienne H 

Le comité assure l’alimentation et veille sur le chaski et la production du Chaski mensuel 

Un point d'attention est formulé par rapport au périmètre du ComCom qui n’est pas 

clair. Le comité va préciser ce que ComCom ne fait pas. Certaines responsabilités sont à 

repenser telle que la gestion du wiki . 

Il semble important de travailler le lien entre LPED et les services comm AMU et IRD. 

Néanmoins les charges de communication sont lourdes et dépasse parfois nos 

compétences. La possibilité d’accueillir un stage du Master médiation est envisagée (dont 

Christophe Baticle va prendre la responsabilité). 

Il est rappelé que les outils mis en place ont pour vocation d’être accessibles à chacun et 

de permettre une autonomie dans la mise à jour des pages personnelles et agenda.  

Les mini-ateliers qui ont été organisés ont permis une montée en compétences au sein du 

labo. Il ne faut pas hésiter à demander de l’aide autour de nous pour que ces compétences 

se diffusent. 

 

 CAPS Ref. Carine et Anastasia (ci- dessous email des réf car en mission ce jour au Ghana) 

Nous sommes à jour sur la tenue des notes au sujet du CAPS dans le wiki Gouvernance 

collective. 

https://lped.info/gouvernancepartagee/?AnimTranversale 

Vous y verrez les dernières questions que nous avons discutées ainsi que la date de notre 

prochaine réunion. 

Depuis notre dernière réunion, un aspect a avancé : suite à une idée émise lors du dernier 

CEG, nous avons tenté de construire un programme commun pour un séminaire annuel du 

LPED en mettant en avant quelques séances de chacun des séminaires réguliers qui se 

tiennent dans le labo (Cap Town à Tanger ; Santé ; Movida ; Communs...). Mais il 

apparaît que seul le séminaire Santé a déjà un planning annuel prêt et que la plupart des 

autres séminaires ne vont pas se tenir cette année 2023-24. Le CAPS a donc décidé de 

construire un séminaire annuel en 2024 autour de 2 à 4 séances concernant chacune des 

thématiques transversales du projet scientifique du LPED. Nous allons construire le 

programme prochainement avec les référent e s de chacune des thématiques. 

 

Structuration 

de la 

gouvernance  

Une proposition d’organigramme a été discutée et retravaillée pour arriver à la formulation 

suivante, retranscrite ici sous forme de schéma provisoire. Cette version sera discutée, 

amendée afin d’aboutir à une version validée lors de la prochaine AG en janvier : 

 
Le CoGouv est placé au centre des comités, qui se regroupent en Comité Elargi de 

Gouvernance (CEG), assurant un rôle opérationnel. Le CEG assure le suivi des activités 

des comités. Le CoGouv assume les décisions collectives ainsi que les responsabilités 

juridiques. 

https://lped.info/gouvernancepartagee/?AnimTranversale
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Le comité constitué pour l’organisation des 40 ans du LPED (Cac40), a été qualifié de 

comité « éphémère » , ou « comète » par opposition aux autres comités « permanents ». 

Ce comité devra fonctionner en lien avec les autres comités et la gouvernance.  

 

Le Conseil d’Unité (CU), règlementaire et l’Assemblée Générale (AG) assurent le rôle 

décisionnel. Le CU (dont la composition doit être représentative du labo en termes de 

corps et de thématique scientifique) prend les décisions, par vote si nécessaire.  L’AG 

regroupe tous les membres du labo et valide les décisions stratégiques pour le laboratoire 

(gouvernance, grandes orientations scientifiques). 

 

Le pôle Sciences se décline en "grandes thématiques" dont une transversale représenté 

sous forme de triangle faisant le lien avec les 3 autres thématiques. 

La place des groupes « Zita » (pour ITA), « Observatoires et Collections » et « Données » 

ont été discutées. Une proposition est de les nommer des « satellites ». « Observatoires et 

Collections » et « Données » prennent place dans la thématique « Méthodes ». Il est 

proposé de ne pas mentionner le groupe « Zita » dans l’organigramme. Mais leur rôle dans 

la réécriture du projet est souhaité.  

 

La participation des référents thématiques au CEG a été discutée et il a été décidé qu’ils 

n’en feront pas partie. 

La composition du CU doit être précisée et le règlement intérieur doit être révisé 

prochainement  (https://lped.info/?EssenTiels ou lien direct :  

 https://nuage.osupytheas.fr/s/3nPXxZgFiYck2fE) 

 

Feuille de route 

des référents 

thématiques 

Pour rappel, l’animation des thématiques va être faite par un binôme de référents : l’un 

nommé, l’autre élu. 4 référents scientifiques ont été nommés par le Comité de 

Gouvernance : Artadji (Risques et Vulnérabilités) ; Lama (Méthodes) ; Christine (Natures 

et Sociétés) ; Valentina (Dyspo). Ces 4 nommé.e.s d’organiser l’élection de leur binôme. 

Afin d’organiser l'élection des co-référants scientifiques un tableau d’inscription aux 

grandes questions scientifiques a été diffusé à tous les membres du labo 

(https://lite.framacalc.org/inscription_thematiques-a3ga). 

Lorsque les référents auront dressé la liste des membres, il y a deux méthodes possibles : 

soit demander qui a envie d’être référents, soit organiser une « élection sans candidats ». 

L’intérêt de cette dernière méthode est qu’elle permet l’expression collective de ce que 

l'on attend du candidat, en termes de qualités requises, par rapport au mandat qui lui sera 

confié.. 

Consensus pour définir en amont le mandat des référents et aussi harmoniser la méthode 

des élections pour tous les comités. Pour le moment la 1ère méthode est retenue (c-à-d avec 

candidatures) 

Mandat des référents des questions scientifiques :   

− Présenter, à l'AG un bilan annuel sur les programmes de la question scientifique 

− Co-organiser les journées scientifiques du LPED (en lien avec lien CAPS) 

− Participer à la priorisation des demandes de moyens (DAM) 

− Réviser et faire évoluer le texte de projet scientifique du laboratoire 

L'animation interne sera à définir une fois le binôme constitué et avec le groupe. 

Point de vigilance : Nécessité de constituer des binômes qui fonctionnent bien et qui 

pourront interagir facilement avec le CoGouv. Le binôme a été choisi délibérément avec 

un.e membre nommé.e, afin d'assurer une bonne communication avec CoGouv. 

 

Les référents des questions scientifiques n’auront pas de rôles spécifiques selon qu’ils sont 

nommés ou élus. Ils doivent "siéger" au CU au même titre. Intérêt du binôme a été 

démontré notamment pour assurer la disponibilité d'au moins un représentant lors des 

réunions.  

La rédaction du projet scientifique a été complexe. Le binôme va aider à "faire vivre" les 

questions scientifiques en lien avec l'opérationnel et les comités. Donc, à chaque fois 

qu'une décision sera prise, il est important qu'une personne soit là, pour représenter l'axe et 

assurer une continuité.  

Il y aura un représentant de chaque question au CU mais par au CEG. Les représentants 

nommés des questions scientifiques ont été invités exceptionnellement à ce CEG afin que 

la décision soit prise avec eux dans la transparence.  

https://lped.info/?EssenTiels
https://nuage.osupytheas.fr/s/3nPXxZgFiYck2fE
https://lite.framacalc.org/inscription_thematiques-a3ga
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Calendrier des 

élections à 

définir 

Le changement de direction devrait être officialisé début janvier. Il faudrait donc 

idéalement faire l'élection des représentants des questions scientifiques avant l'AG du 22 

janvier.  

 

Points 

transversaux 

d'organisation 

- Mise à jour/maintenance du wiki et du site internet : avec ComCom ? autre groupe ? 

Besoin de clarification des périmètres de ComCom et du groupe des Zita qui s’est 

impliqué déjà sur ces deux chantiers.  

Fabienne va organiser une réunion avec le CoGouv. 

 

- Charte du doctorat  

Le Comité des doctorants a besoin de clarification. Des thésards arrivent au fil de l'eau. 

Nécessité de faire une réunion d'accueil, pour que tout le monde soit au courant et d'un 

autre côté, que le nouveau doctorant connaisse le labo, les conditions de travail, 

l'implication dans le laboratoire.  

Nécessité d'anticiper les questions financières, sachant que le doctorant doit avoir des 

moyens pour fonctionner. Mais le labo, ne peut satisfaire toutes les demandes.  

Avant l'accueil d'un doctorant, il faut s'assurer avec l’encadrant que le terrain et/ou les 

expériences sont financées. 

 

- Fonctionnement CEG :   

Prévoir des réunions de 2 ou 3 heures. 

Régularité : tous les deux mois, pour démarrer en essayant après d'espacer tous les 3 mois. 

Prévoir un calendrier sur le long terme 

 

  

 


